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证券代码：002043                                     证券简称：兔宝宝 

德华兔宝宝装饰新材股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                               

编号：2022-002 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ☑电话交流会议 

参与单位名称 

中信证券股份有限公司、安信证券、交银、西部利得基金、方正证券、信达证券

资管、中信保诚资产管理、长城基金管理、九泰基金、博道投资、宽远资产、上

海利檀投资、友邦保险、汇丰晋信、银润投资、东方阿尔法基金、平安养老保险、

万联证券、中庚基金、诺安基金、长江养老保险等 59 位投资者。 

时间 

2022年 3 月 14日 

地点 

电话会议，线上 

上市公司接待人员姓名 

董事会秘书丁涛 

投资者关系活动主要内容介绍 

交流主要问题及回答 

1、近期原材料成本持续上升，对公司业务的影响如何？ 

回复：公司产品主要原材料为木材、饰面纸以及胶粘剂等化工材料，其中装

饰板材产品直接成本占比分别为：木材 70-75%左右，纸张 13%左右，化工材料 3%

左右。公司产品所需木材为国内人工经济林树种，主要有杉木、杨木、桉木等品

种，去年至今原辅材料采购价格有不同幅度的上涨。公司板材产品产能以外协为

主，公司根据原材料上涨情况，对接产品供应商进行成本核算，合理上调产品价

格，同步对下游经销商和渠道也做了价格上的调整，可以覆盖原材料成本上涨的

压力，公司业务毛利率基本保持稳定。 
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2、怎么看待板材各个渠道未来持续增长的机会和市场空间？ 

回复：公司板材产品主要应用于室内基础装修和各类板式柜类产品，对应的

就是基础板材（素板）和家具板材（饰面板）产品。就胶合板产品来说，目前主

要加工方式还是以木工打制为主，通过木工、工长、设计师等专业人员推荐到门

店购买实现，因此零售门店还是有非常重要的作用。公司近几年快速覆盖外围空

白市场、二级密集分销以及渠道下沉，特别是县域以及乡镇市场，木工加工比例

还是相当高，这部分市场体量也比较大，公司推动乡镇门店的建设，效果也比较

明显。 

经济较发达的省份特别是一二线城市，消费者对于定制成品接受度非常高，

这些地区定制工厂加工比例提升很快，而且家具厂数量庞大，板材需求量空间巨

大，公司与经销商团队快速拓展家具厂渠道业务，目前合作的家数比例不到 10%，

而且单个工厂的销售金额还很小，因此家具厂渠道未来增量空间会比较大。 

家装公司和工程渠道业务公司近两年也在加快布局，通过制定渠道专供产品

体系，通过分公司运营与头部家装公司达成战略合作，同时招募大量工程代理商

开展地方工装业务，也反应出向好的发展趋势。 

 

3、各地区家具厂选择和公司合作的原因是什么？ 

答：家具厂选择公司产品有几大原因：1）品牌优势。中小型定制工厂的订

单都是通过定制门店、家装公司以及消费者直接下单方式，消费者对于公司产品

品质认可度高，环保理念深入人心，品牌认知较强，因此家具厂推荐公司板材品

牌时更容易成交，同时盈利能力有一定提升；2）精准服务。地区家具工厂有痛

点，因为刨花板厂家很难做到物流、仓储、花色这三大内容的精准服务，而我们

现有的大部分经销商具备了这些条件；3）资金优势。我们的经销商通过多年积

累具有较强的资金实力，能为家具厂客户提供一定的账期支持。 

 

4、公司如何推动经销商的家具厂渠道开发？ 

答：前几年我们对具备仓储、资金、团队能力的大中型经销商做家具厂渠道

开发试点，和经销商联合成立专项业务小组，与当地的家具行业协会、定制门店、

家装公司进行陌拜或特约拜访之后，收集客户信息，了解当地家具厂需要的产品

品类、价格体系、服务内容，提炼出一套家具厂业务的合作方案。同时做好新品
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送样、及时配送、辅材导入等大量服务性工作，这些家具厂的合作粘性就会越来

越高，采购金额会逐渐增加，并将这些地区成功的经验推广到其他经销商以及二

级分销商。 

 

5、公司工程业务的应收账款情况如何？ 

回复：裕丰汉唐目前应收账款的前五大客户分别为为万科、融创、新城、旭

辉以及龙湖。 

 

附件清单（如有） 

无 

 


